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На первых заседаниях районных парла-
ментов новоизбранным депутатам пред-
стояло выбрать председателей Cоветов и 

их заместителей, а также избрать тех депутатов, 
что будут представлять интересы жителей района 
в Челябинской городской думе. Почетным гостем 
и участником сразу нескольких заседаний Cоветов 
стал председатель Законодательного Собрания 
области Владимир Мякуш. Сегодня он побывал в 

нескольких районах Челябинска. Первым он по-
сетил заседание Совета депутатов Центрального 
района. 

– Сегодня историческое событие. Во всех 
районах города из депутатов районного Cовета 
создается новый орган власти. Уникальный слу-
чай: в Центральном районе из двадцати депу-
татов все двадцать являются членами фракции 
«Единая Россия». Понравилось единодушное 
мнение и дружная сплоченная команда, кото-
рая на предварительной стадии обсудила все 
организационные вопросы и приняла конструк-
тивные решения. Такой состав Совета депутатов 
Центрального района будет эффективно решать 
все проблемы, которые волнуют жителей. Я по-
здравил их с этим событием, пожелал им успе-
хов. Главное, чтобы они оправдали ожидания 
избирателей. Уверен, что так и будет, – отметил 
Владимир Мякуш.

Депутат Совета депутатов Центрального района 
Галина Киреева благодарна поддержке жителей: 

– Я работаю врачом, и социальная сфера мне 
очень понятна и близка. Буду продуктивно рабо-
тать со своими избирателями, воплощая в жизнь 
их наказы.

У районного парламентария Андрея Шмидта 
большой опыт депутатской деятельности: 

– Все депутаты нашего района уже органи-
зовали работу своих приемных. В Центральном 
районе, как, впрочем, и в других, у жителей много 
наказов по жилищно-коммунальной сфере, ре-
монту внутридворовых проездов, благоустройству 
дворов. Радует, что сейчас, благодаря реформе 
МСУ, на одного депутата приходится примерно по 
четыре тысячи жителей. Так легче будет выстроить 
прямой диалог с избирателями и оперативнее реа-
гировать на их просьбы.

Кроме этого Владимир Мякуш принял участие в 
работе Курчатовского и Металлургического район-
ных Cоветов депутатов.

А первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания области Юрий Карликанов 

участвовал в первом заседании Совета депутатов 
Тракторозаводского района. Вице-спикер област-
ного парламента отметил: 

– Для Тракторозаводского района сегодня дей-
ствительно знаковый день, ведь здесь прошло 
первое заседание представительного органа. В 
целом, 9 октября – историческая дата для Челябин-
ска, для нашей области. Ведь именно сегодня во 
внутригородских районах столицы Южного Урала 
создаются рабочие органы местных парламентов, 
которые станут началом отсчета новой истории 
органов местного самоуправления. Мы очень на-
деемся, что в Тракторозаводском районе подобра-
лась эффективная команда депутатов. Я уверен, 
что жители района сделали правильный выбор. 
Коллектив района должен внести свою лепту в нор-
мотворчество Тракторозаводского района и жители 
должны быть довольны их работой, потому что 
работа депутатского корпуса направлена в первую 
очередь на повышение качества жизни жителей 
того или иного района, – сказал Юрий Карликанов.

муниципальная РефоРма началась 
с Южного уРала 
9 октября состоялись первые заседания 
Советов депутатов районов города 
Челябинска. Впервые в новой истории 
столица Южного Урала получила 
избранные народом органы местного 
самоуправления районного уровня внутри 
муниципалитета. Сегодня Челябинск 
стал своего рода флагманом реформы 
местного самоуправления в России. 
Избранным 14 сентября депутатам 
семи челябинских районных Cоветов 
предстоит на своем опыте доказать 
справедливость и жизнеспособность 
реформ, продиктованных озвученной 
президентом России В.В. Путиным 
идеей – «приблизить власть к людям на 
расстояние вытянутой руки». 

– Проведение реформы органов местного 
самоуправления – требование времени, эти 
преобразования давно стали необходимы. И 
Челябинская область – первый российский 
регион, который дал старт реформе МСУ. 
И надо отметить, что уже на первом этапе 
реформирования нам удалось решить не-
сколько важных задач, о которых говорил 
глава государства Владимир Путин в своем 
ежегодном послании Федеральному Собра-
нию. И в первую очередь это возможность 
приблизить власть к народу. Кроме того, 
благодаря реформированию во власти поя-
вилось много новых лиц. Это стало возмож-
ным благодаря тому, что теперь принимать 
участие в выборах могут в том числе и те, 
у кого нет финансовых ресурсов. И выборы, 
которые прошли в Челябинске в этом году, 
это доказали: в районные Собрания депу-
татов были избраны учителя, врачи, пред-
ставители малого бизнеса, работники КТОСов 
и многие другие. Это активно настроенные 
граждане, из которых в дальнейшем будет 
формироваться кадровый политический ре-
зерв.

Уже состоялись первые заседания рай-
онных Советов депутатов, первое заседание 
городской думы, избран ее председатель, ко-
торый будет являться главой города Челябин-
ска. Затем будет объявлен конкурс на главу 
администрации города Челябинска, а также 
внесены изменения в Устав города. Лишь по-
сле этого городская дума сможет работать в 
полном режиме. Одновременно с этим депу-
таты Законодательного Собрания области в 
соответствии с действующим федеральным 
и региональным законодательством наделят 
районные собрания депутатов полномочиями 
и финансовыми ресурсами. И с нового финан-
сового года весь механизм должен полноцен-
но заработать.

Сейчас на Челябинске будет отрабаты-
ваться весь механизм реформирования ор-
ганов местного самоуправления. И для горо-
да это повышенная ответственность, каждое 
решение приходится серьезно обдумывать, 
взвешивать все «за» и «против», поскольку 
на наш город смотрит вся Россия. Наш опыт 
очень важен для всех остальных регионов 
страны.

Александр Мотовилов, пред-
седатель комитета по инфор-
мационной политике Законо-
дательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая 
Россия»):

– Заседание депутатов Советского 
района города Челябинска прошло на 
очень высоком уровне. Было видно, 
что подготовка к реформе и работе 
по новой схеме началась задолго до 
выборов и были изучены все юри-
дические тонкости. На заседании 
депутаты обсуждали и принимали 
первые решения по процедурным 
вопросам. Между депутатами не 
произошло ни одного конфликта, все 
вежливо и с пониманием общались 
друг с другом, отвечали на все воз-
никающие вопросы, а всем, кто стал 
депутатом впервые, более опытные 
коллеги помогали понять особенно-
сти депутатской деятельности. Было 
приятно видеть, что все депутаты 
не сидят пассивно, а действительно 
активно работают и стремятся защи-
тить интересы своих избирателей.

Петр Дементьев, депутат Законодательного Собрания 
области (фракция «Единая Россия»):

– Первому заседанию Совета депутатов Калининского 
района предшествовало формирование депутатских фракций. 
При этом во фракцию «Единая Россия» вошли 23 депутата из 
25. На первом заседании районного Совета рассмотрено де-
сять вопросов, главные из которых – формирование органов 
управления Советом. Были избраны глава района, его за-
местители, председатели комиссий и комитетов, а также семь 
представителей Калининского районного Совета, которые 
были делегированы в состав городской думы. Все решения 
принимались Советом после бурных обсуждений. В ближай-
шее время районным депутатам предстоит впервые провести 
публичные слушания по Уставу района, организовать конкурс 
на замещение вакантной должности сити-менеджера Кали-
нинского района.

Надо отметить, что все жители района с большим инте-
ресом отнеслись к изменениям законодательства, регули-
рующего жизнедеятельность города. Победившие депутаты 
на выборах получили серьезную поддержку избирателей. 
Депутатский корпус приближен к своим избирателям и бу-
дет эффективно представлять и защищать интересы жителей 
района. Делегированные депутаты от районов в городскую 
думу будут ежемесячно отчитываться о своей деятельности 
не только перед избирателями, но и перед депутатами Кали-
нинского районного Совета. Все это позволит оживить диалог 
власти с горожанами. 

Семен Мительман, заместитель председателя Законодательного Собрания Челя-
бинской области (фракция «Единая Россия»): 

Подготовили Ирина Яббарова, оксана велИкаЯ, фото Наиля Фаттахова
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Цифра недели
Владимир мякуш, председатель Законодательного собрания челябинской области:

старт реформе местного самоуправления был дан в челябинске. 9 октября  
уже избраны председатели районных советов депутатов (главы районов),  

затем будут назначены главы администраций районов. на следующей неделе  
начнется работа по избранию руководящих органов челябинской городской  
думы. первый этап реформирования планируется завершить в декабре.  
В настоящий момент идет работа по сбору предложений по реформированию  
органов местного самоуправления других городских округов и районов  
области.  Выборы будут проводиться в единый день голосования в 2015 году.

Цитата недели

Летом нынешнего года 
Государственная Дума 
приняла закон «об основах 
общественного контроля 
в Российской Федерации», 
который устанавливает 
правовые основы 
организации общественного 
контроля за деятельностью 
органов государственной 
власти, местного 
самоуправления и т. д. 
теперь субъекты Федерации 
обсуждают и принимают 
региональные законы об 
общественном контроле. 
одно из таких обсуждений 
состоялось в рамках 
заседания государственно-
патриотического клуба 
Всероссийской политической 
партии «Единая Россия».

На заседании присут-
ствовали депутаты 
Законодательного Со-

брания области, представители 
общественных организаций. 
Одной из центральных тем об-
суждения стал вопрос о работе 
общественных советов. Сегодня 
такие советы уже работают и 
при Законодательном Собрании, 
и при областных министерствах 

и ведомствах. Как новый закон 
повлияет на их деятельность?

– Важно совместными усили-
ями создать работающий доку-

мент, чтобы поощрять инициати-
ву жителей нашей области. Есть 
все возможности наладить хоро-
шую вертикаль власти, – отметил 
депутат ЗСО Константин Захаров. 
– При Законодательном Собра-
нии уже несколько лет успешно 
работают девять общественных 
экспертных советов. Кроме того, 
в Челябинской области более 
трех тысяч общественных орга-
низаций, которые имеют право 
направить своих членов для ра-
боты в этих советах. Но при этом 
только не более пяти процентов 
населения могли бы выступить 
компетентными экспертами, с 
остальными необходимо прово-
дить обучение.

Депутат Валерий Филиппов 
выразил уверенность, что перво-
начально этот закон будет способ-
ствовать установлению порядка в 
сфере жилищно-коммунального 
хозяйства. По мнению депута-
та, общественность научится 
контролировать деятельность 
управляющих компаний, расхо-
дование средств на содержание 
и ремонт, ответственнее будет 
подходить к управлению общим 
имуществом дома. 

Между тем многие участни-
ки круглого стола справедливо 

указывали, что у общественных 
советов мало рычагов влияния, 
их решения носят лишь реко-
мендательный характер. И по-
тому исполнительная власть мо-
жет в принципе проигнориро-
вать мнение общественников. 
Не совсем понятно, как будет 
включаться в общественный 
контроль действующая система 
народного контроля, в которой 
задействовано уже почти 3000 
жителей области.

– Необходимо четко пропи-
сать, какие сферы нужно контро-
лировать, – предложил член Об-
щественной палаты Челябинской 
области Сергей Зырянов. – Из 48 
советов, созданных в Челябин-
ской области, только 32 могут вы-
полнять функции общественного 
контроля. В состав общественных 
советов должны войти люди, ко-
торые будут пользоваться авто-
ритетом. Важно наладить продук-
тивное взаимодействие с органа-
ми исполнительной власти и про-
писать в законе систему обратной 
связи. Согласен, что результаты 

проверок нужно обсуждать, на-
пример, на публичных слушани-
ях и опубликовывать решения в 
средствах массовой информации.

Известный челябинский уче-
ный, представитель ЧГОО «Ака-
демия новых технологий» Вик-
тор Морозов внес предложение 
не допускать до общественного 
контроля органов государствен-
ной власти некоммерческие 
общественные организации, 
признанные в соответствии с 
законодательством иностран-
ными агентами.

Все участники круглого сто-
ла подчеркнули значимость и 
своевременность разработки 
законопроекта и внесли свои 
предложения по его доработке. 
Эксперты пришли к мнению: 
проект закона об общественном 
контроле будет способствовать 
сближению депутатов районных 
собраний и жителей. Многие во-
просы будут решаться гораздо 
быстрее и эффективнее.

андрей ваГаНов.
Фото Наиля Фаттахова

ноВая челябинская дума: 
пеРВые шаги

14 октября, спустя ровно месяц после выборов, 
состоялось первое заседание Челябинской городской 
думы, избранной по новой схеме через делегирование 
депутатов из числа представителей районных советов. 
на первом заседании были избраны руководящие 
органы городского парламента. Председателем 
гордумы и главой города вновь был избран Станислав 
Мошаров. также были одобрены новые кандидатуры 
председателей всех постоянных депутатских комиссий. 
В заседании обновленной гордумы приняли участие 
губернатор Челябинской области борис Дубровский,  
председатель Законодательного Собрания региона 
Владимир Мякуш и заместитель председателя 
Законодательного Собрания Семен Мительман.

Приветствуя челябинских законодателей, глава региона 
отметил: «Наши избиратели, несомненно, ждут пере-
мен в лучшую сторону качества городской жизни и 

повседневного быта. Полученный вами мандат депутата – это не 
преференция, а народное поручение, долговое обязательство, 
которое нужно исполнять перед гражданами. Хочу, чтобы все мы 
именно так относились к нашей работе. Желаю всем депутатам 
максимально быстро организовать вокруг себя деловую атмос-
феру и начать отдавать долги избирателям не только словом, 
но и делом».

Председатель областного парламента Владимир Мякуш 
обратил внимание коллег на то, что в течение всего этого года 
Челябинская область находилась в центре политической жизни 
страны, и это благодаря тому, что именно у нас было принято 
первое в стране решение о реформировании органов местного 
самоуправления. 

– Мы первые среди регионов Российской Федерации 
поддержали инициативу президента, который внес закон о 
реформе системы местного самоуправления в Государствен-
ную Думу. Мы являемся пилотным проектом. Оценка, данная 
Челябинской области, выражается мнением избирателей. Се-
годня мы все убедились в том, что это решение было правиль-
ным, потому что повысился интерес к выборам, увеличилось 
количество депутатов, увеличилась ответственность депутатов 
перед избирателями, и они реально стали ближе к людям. 
Сегодня главное – оправдать доверие и надежды избирателей. 

оксана велИкаЯ.
Фото Наиля Фаттахова

Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш 
выступил инициативой о сборе 
гуманитарной помощи для 
жителей юго-востока Украины

Речь идет о теплой одежде, оде-
ялах, лекарствах и средствах 
для оказания первой медицин-

ской помощи. «В последние месяцы 
осени жители пострадавших районов 
остро нуждаются в теплой одежде. Не 
за горами первые заморозки, а многие 
жители Донецка и Луганска потеряли 

кров и все самое необходимое. Уверен, 
что неравнодушные челябинцы и кол-
лективы предприятий Южного Урала 
откликнутся на призыв о помощи», – 
заявил Владимир Мякуш.

Как рассказал депутат Законода-
тельного Собрания Александр Мото-
вилов, на просьбы поддержать акцию 
уже откликнулись депутаты фракции 
«Единой России», бизнесмены. В част-
ности, финансовые средства перечис-
лят председатель совета директоров 
ОАО «ЧЭМК» Александр Аристов, де-
путаты Челябинской городской Думы 
Виталий Рыльских, Сергей Овчинни-

ков, Олег Иванов, глава Курчатовско-
го района Вячеслав Ершов и предпри-
ниматель Татьяна Завгородняя. 

Отправка первой машины с гумани-
тарным грузом из Челябинской области 
на Донбасс запланирована на следую-
щей неделе. В качестве гуманитарной 
помощи принимаются теплые вещи, 
одеяла, спальные принадлежности, ле-
карственные средства.

Жители могут приносить гума-
нитарную помощь в региональный 
исполнительный комитет партии 
«единая россия», телефон для спра-
вок (351) 263-97-04.

помочь тем, кто В беде

49 депутатов
войдут в городскую думу челябинска 
нового созыва. их делегируют  
из своих рядов районные советы –  
по семь от каждого из семи районов.

общестВенный контРоль
В пРаВоВом поле

Проект регионального закона «об общественном контро-
ле в Челябинской области» опубликован на официальном 
сайте областного парламента zs74.ru. Для обсуждения за-
конопроекта в Законодательном Собрании до 31 октября 
открыта горячая линия! телефон 239-88-17, время работы 
– с 9.00 до 12.00 в рабочие дни.
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Напомним, идея проведения 
«Марафона талантов» роди-
лась весной этого года во время 

праздничного концерта в честь открытия 
обновленного Дома культуры в селе Хо-
мутинино. Вторая жизнь местного ДК 
стала отправной точкой для организации 
и проведения уникального проекта, ко-
торому нет аналогов в Российской Фе-
дерации.

На днях в областном парламенте че-
лябинским журналистам были озвучены 
промежуточные итоги конкурса – его 
первого этапа. На специальной пресс-
конференции организаторы масштаб-
ного конкурса: председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш, министр культуры 
региона Алексей Бетехтин, директор об-
ластного центра народного творчества 
Андрей Суслов и руководитель «Област-
ного телеканала» Светлана Яремчук – 
рассказали, как проходил отборочный 
тур, а также приоткрыли завесу тайны 
над финальным этапом конкурса. 

 В течение нескольких месяцев в горо-
дах и муниципальных районах Челябин-
ской области проходили смотры местных 
самородков. Причем, по словам органи-
заторов конкурса, жанры, в которых вы-
ступали южноуральцы, самые разные: 
от привычных всем хореографических 
и вокальных номеров до трюковых вы-
ступлений и чтений стихов. «Марафон 
талантов» объединил людей разных про-
фессий и социального статуса, не было 
ограничений и по возрастному признаку. 
Так, организаторы рассказали, что среди 
участников есть даже младенцы: малы-
ши из Миасса вместе со своими мамами 
исполняли танец, а вот самому старшему 
участнику конкурса – 82 года.

В общей сложности в отборочном 
туре принимали участие более 20 тысяч 
человек со всех городов и районов ре-
гиона. Несмотря на то что членам жюри 
было непросто, в полуфинал были ото-
браны 215 номеров. Сейчас участникам 
конкурса предстоит побороться за зва-
ние лучших между собой. 

Полуфинальный тур стартовал в Че-
лябинской области с 5 октября. Он, к сло-
ву, пройдет в пяти территориях Южного 
Урала, в которых будут выступать ото-
бранные ранее счастливчики. Первым 
принимал конкурсантов на своей пло-

щадке Копейск. Также полуфинальный 
тур состоится на площадках села Долго-
деревенское, городов Магнитогорска, 
Пласта и Златоуста.

В результате членам жюри предсто-
ит непростая задача выбрать в каждой 
территории по пять победителей. Фина-
листы, кстати, должны определиться уже 
к декабрю.

– Когда мы только начали обсуждать 
идею проведения «Марафона талантов», 
я был уверен, что он получит отклик в 
сердцах жителей Челябинской области и 
станет по-настоящему массовым, – ска-
зал Владимир Мякуш. – Но даже пред-
ставить себе не мог, насколько он станет 
масштабным: «Марафон талантов» стал 
поистине народным конкурсом. У нас 
уже есть первый опыт, оценки в его про-
ведении, мы обязательно проанализи-
руем всю информацию, и, думаю, у нас 
получится сделать так, чтобы «Марафон 
талантов» получил постоянную прописку 
на Южном Урале. Ведь жители нас под-
держали, у них есть желание заявить о 
себе, проявить свои таланты и способ-
ности, считаю, что мы должны пойти 
навстречу и сделать такой конкурс по-
стоянным.

Кстати, министр культуры обратил 
внимание: учитывая, что конкурс на-
столько заинтересовал южноуральцев, 
минкультом было принято решение вне-
сти «Марафон талантов» в проект плана 
своих мероприятий на 2015 год. Реше-
ние будет рассмотрено на заседании об-
ластного правительства и вынесено на 
Законодательное Собрание Челябинской 
области.

Владимир Мякуш поспешил заве-
рить: решение депутатами областного 

парламента обязательно будет поддер-
жано, соответствующий нормативный 
документ будет принят. 

– Перед проведением конкурса было 
разработано положение, так вот мы 
уже сейчас думаем над тем, какие его 
условия можно дополнить. Возможно, в 
следующем году появятся новые номи-
нации, например, среди депутатов всех 
уровней Челябинской области, ведь де-
путаты – люди творческие, они не только 
занимаются разработкой и принятием 
законопроектов, – пошутил спикер ре-
гионального парламента.

Но это только планы на предстоящий 
год. Пока же организаторы целиком и 
полностью погружены в работу над по-
луфинальным и финальным этапами 
конкурса.

Уже известны имена членов жюри, 
которые будут отсматривать творче-
ские номера в полуфинале. И если на 
первом, отборочном, туре судейской 
коллегией были местные специалисты 
в сфере культуры и искусства, то в по-
луфинале выбирать лучших из луч-

ших будет постоянный состав жюри. В 
него вошли руководитель областного 
центра народного творчества Андрей 
Суслов, директор молодежного театра 
Алла Точилкина, а также известный 
всем южноуральцам музыкант Вита-
лий Вольфович. Возможно, в некото-
рых из пяти территорий к постоянной 
судейской коллегии будет присоеди-
няться гостевой член жюри. Правда, 
пока в тайне держится имя депутата 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, который также вошел в 
состав жюри. 

Работа судьям предстоит непростая, 
ведь с раннего утра и до позднего вечера 
придется оценивать по 45 номеров и вы-
брать по пятерке самых-самых. 

– Учитывая, что палитра талантов 
разнообразна, жюри будет сложно выби-
рать, – уверен Андрей Суслов. – Прежде 
всего будем обращать внимание на ори-
гинальность и степень эмоционального 
воздействия.

Нелегкая задача поставлена и пе-
ред съемочной группой «Областного 

телеканала», а именно этот канал стал 
информационной площадкой для «Ма-
рафона талантов». Журналистам ОТВ 
предстоит отснять всех участников кон-
курса. Кстати, благодаря работе съе-
мочной группы «Первого областного» 
у каждого жителя Южного Урала будет 
реальная возможность также оценить 
участников.

На сайте 1obl.ru будут выкладываться 
все номера участников «Марафона та-
лантов», жители региона могут зайти на 
сайт, просмотреть выступление и отдать 
свой голос понравившемуся участнику, 
для этого надо будет поставить «лайк» 
под репортажем. Таким народным голо-
сованием определится обладатель приза 
зрительских симпатий.

– Финал «Марафона талантов» состо-
ится уже в Челябинске в декабре, – рас-
сказала Светлана Яремчук. – Это будет 
большой праздничный предновогодний 
концерт, участвовать в котором будут 25 
финалистов. 

Стоит отметить, что финалистов ждет 
серьезный призовой фонд. Благодаря 
поддержке областного парламента 20 из 
них получат по 10 тысяч рублей, а пятеро 
счастливчиков – по 30 тысяч.

Добавим, что южноуральским «Мара-
фоном талантов» уже заинтересовались 
в полпредстве Уральского федерального 
округа. В скором будущем уникальный 
проект, родившийся в Челябинской 
области, будет рассмотрен на рабочей 
группе в полпредстве УрФО и, возможно, 
рекомендован для реализации в других 
регионах округа.

Ирина Яббарова.
Фото Наиля Фаттахова

«маРафон талантоВ» набиРает обоРоты

В фойе Дома культуры продемонстрировали свои работы мастера 
декоративно-прикладного творчества. Здесь можно было увидеть 
глиняные изделия, вышитые картины, украшения из бисера и многое 

другое.
– Конкурс «Марафон талантов» стал по-настоящему народным, – отметил 

Петр Дементьев. – Более двенадцати тысяч южноуральцев продемонстри-
ровали свои дарования. Мероприятия прошли во всех 43 городских округах и 
муниципальных районах области. Каждый желающий мог выйти на сцену в 
ходе отборочного этапа конкурса и представить на суд жюри и зрителей свое 
творчество. Не было ни возрастных, ни профессиональных ограничений. 

5 октября второй этап областного народного конкурса 
«Марафон талантов» стартовал в копейске. Дом культуры 
имени кирова принимал 45 участников творческого 
соревнования: на сцену поднимались исполнители 
песен, танцевальные и цирковые коллективы из 
Еманжелинского, Еткульского, красноармейского, 
октябрьского, коркинского районов и участники из 
Южноуральска, Челябинска и копейска. оценивало 
работу жюри, в состав которого вошел и депутат 
Законодательного Собрания Петр Дементьев (фракция 
«Единая Россия»). После просмотра всех номеров были 
отобраны пять полуфиналистов, которые продолжат 
соревнование на заключительном этапе конкурса.

богат талантами Южный Урал. В очередной раз эту простую истину 
доказал конкурс «Марафон талантов», который в настоящее время 
проходит в Челябинской области по инициативе спикера регионального 
парламента Владимира Мякуша (фракция «Единая Россия»).

ВтоРой этап стаРтоВал В копейске
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ВЧелябинской области поддержке 
учителей со стороны органов го-
сударственной власти уделяется 

большое внимание. А Законодательное 
Собрание Челябинской области даже учре-
дило специальную премию в сфере обра-
зования. В этом году, кстати, она вручалась 
в двенадцатый раз. Ежегодно 50 лучших 
учителей Челябинской области награж-
даются премией областного парламента. 
Кроме денежного поощрения педагогам 
вручается серебряная медаль и диплом 
лауреата. 

Со сцены одной из главных театраль-

ных площадок Челябинска – драмтеатра 
им. Наума Орлова – с Днем учителя пе-
дагогов поздравил спикер регионального 
парламента Владимир Мякуш, который 
отметил, что с каждым годом ответствен-
ность учителя возрастает.

– За последние годы очень многое 
изменилось: проходит модернизация 
системы образования, сильно возросла 
нагрузка на преподавателей, – сказал 
Владимир Мякуш. – Учитель в ответе за 
будущее Российской Федерации, ведь ре-
бятам, которые сегодня учатся в школах и 
колледжах, техникумах и вузах, предстоит 

строить современную Россию. И труд учите-
ля здесь сложно переоценить. На педаго-
гах лежит непростая миссия подготовить 
сегодняшнюю молодежь к жизни. Низкий 
поклон каждому из вас: вы по воле сердца, 
вкладывая душу в каждого ребенка, вос-
питываете в нем личность. Премия Законо-
дательного Собрания в сфере образования 
– это одна из возможностей отблагодарить 
учителей за нелегкий труд, поощрить луч-
ших из лучших.

Также спикер областного парламента 
добавил, что Южный Урал по праву может 
гордиться своими педагогами, ведь сре-
ди воспитанников многих южноуральских 
учителей – победители различных конкур-
сов, фестивалей, олимпиад самых разных 
уровней.

– Вы своим примером учите каждого 
ребенка быть достойным человеком, сме-
ло идти по жизни, добиваться целей. И я 
уверен, что будущее нашей области в на-
дежных руках, – подытожил председатель 
областного Заксобрания. 

Особые слова благодарности Владимир 
Мякуш произнес в адрес старшего поко-
ления учителей – тех, кто свою жизнь по-
святил школе, внес немалый вклад в раз-
витие системы образования Челябинской 
области.

Сами учителя скромно замечают: в 
какой-то степени премия Законодатель-
ного Собрания Челябинской области – это 
стимул быть еще лучше.

– Очень приятно, что учительский труд 

отмечают на таком высоком уровне, – про-
комментировала учитель русского языка и 
литературы лицея № 11 города Челябинска 
Людмила Антонова. – Значит, то, что де-
лают педагоги, важно, нужно, социально 
значимо. Но даже не награды главное в 
нашей работе. Для меня как для учителя 
самое главное – возможность общаться с 
детьми, видеть их горящие глаза, любозна-
тельность. Ведь школа – это неиссякаемый 
источник открытий, чего-то нового.

Вот уже 24 года Людмила Антонова под-
питывается энергией школьного источника. 
Как сама признается, еще в детстве грезила 
профессией педагога, правда, долго не мог-
ла определиться, что ближе – история или 
литература. Но любовь к книгам, к чтению 
оказалась сильнее.

– Литература – это работа души, – уве-
рена педагог. – В литературе поднимаются 
социально значимые проблемы, находятся 
пути их решения. Это и интересно. Этому 
и своих ребят стараюсь учить. И могу с 
уверенностью сказать: мне очень повез-
ло с моим 6э4 классом: все ребятишки 
очень старательные, активные, у каждого 
уже есть своя гражданская позиция, мне 
с ними очень интересно. Самое главное, 
чтобы эта любознательность сохранялась 
и дальше. Как это сделать? Просто. Уроки 
должны содержать в себе элементы радо-
сти, где-то похвалой, где-то советом очень 
многого можно добиться. Честно говоря, 
сложно сказать, с какой именно возрастной 
группой детей работать интереснее, ведь 
старшеклассники уже многое понимают, 
осознают, с ними общение абсолютно дру-
гого уровня. А с младшими ребятами как 
будто заново познаешь мир: они другие, у 
них иные взгляды, ценности, они заряжают 
своим оптимизмом.

Но самый главный учительский секрет 
Людмилы Антоновой – в бережном отно-
шении к ребенку, к его характеру и инте-
ресам. Лишь так, считает педагог, можно 
не только сохранить детский интерес к 
открытиям, новым знаниям, но и увели-
чить его.

Ирина Яббарова.
Фото Наиля Фаттахова

спасибо Вам,  
учителя!

Акция под таким названием прошла в 
стенах Челябинского государственного 
педагогического университета. Этот 
уникальный социальный проект родился 
здесь год назад, но уже становится 
доброй традицией, которая найдет свое 
распространение по всей стране. В этом 
году в акции приняли участие и депутаты 
Законодательного Собрания области 
Лена колесникова и константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»).

К полудню вестибюль ЧГПУ наполнился 
студентами, преподавателями. Звучала 
музыка и... работало мобильное отде-

ление «Почты России». В этом-то и вся штука. В 
этот день любой желающий может взять бланк 
открытки или конверт, здесь же сесть за парту, 
вспоминая школьные годы чудесные, и написать 
самые задушевные слова своему учителю. По-
дойти к работникам почты, проштемпелевать по-
слание и опустить его в тот самый таинственный 
почтовый ящик, из которого открытка долетит аж 
за тысячи километров. Кстати, списки городских 
школ с адресами, ручки, бесплатные открытки с 
символикой акции – все тут, в самом широком 
доступе. Говорят, что в прошлом году отправлено 
было около тысячи открыток. Судя по всему, на 
этот раз посланий будет больше: проект оказался 
жизнеспособным.

– Мы выступили инициаторами акции, – рас-
сказал Дмитрий Филиппов, советник ректора 
ЧГПУ по связям с общественностью, – а «Почта 

России» нас поддержала. Мы давно думали о том, 
что есть события, которые никак не освещены. 
Скажем, почта традиционно отмечает, например, 
День космонавтики, Неделю письма, Новый год. 
И вот теперь был изготовлен специальный штем-
пель на День учителя – первый в России. 

В вестибюле появился ректор университета в 
сопровождении гостей. Владимиру Садырину, как 
руководителю педагогического вуза, пришлось 
открыть мероприятие.

– Учительская профессия очень трудная, 
сложная, – отметил Владимир Витальевич, – но 
вместе с тем она всегда молодая, потому что 
преподаватель постоянно общается с молодежью 
– любимыми школьниками или студентами. В 
этом году эта акция становится традиционной, 
она переросла университетские рамки и на наших 
глазах становится общегородской и даже област-
ной. У поэта есть строчки: «Не смейте забывать 
учителей». И я думаю, что, получив благодаря 
этой акции открытку от своих воспитанников, 
наши учителя испытают добрые эмоции и на 
душе у них станет теплее и светлее.

Депутат Законодательного Собрания области 
Константин Захаров поздравил всех, кто прича-
стен к педагогической деятельности, с наступаю-
щим Днем учителя.

– Прежде всего в этот замечательный день 
хочется сказать самые теплые слова благодар-
ности нашим учителям, педагогам, преподава-
телям, – сказал Константин Юрьевич. – Спасибо 
и авторам замечательной идеи этого флешмо-
ба. Пользуясь случаем, хочу вручить благодар-

ственное письмо Владимиру Садырину за его 
активную гражданскую позицию и эффективное 
участие в областных проектах – от регионально-
го отделения партии «Единая Россия» и лично от 
председателя Законодательного Собрания Вла-
димира Мякуша.

– Думаю, что в самом слове «учитель» содер-
жится очень большая положительная энергетика, 
– сказал парламентарий. – К сожалению, не все 
учителя, которых мы любим и помним, находятся 
рядом с нами. Но благодаря организаторам наши 
открытки дойдут и за тысячи километров. И учи-
теля почувствуют нашу любовь. 

Завершив выступление, Константин Захаров 
подписал поздравительный адрес и отправил от-
крытку своему любимому учителю. 

Депутат ЗСО Лена Колесникова (фракция «Еди-
ная Россия») присоединилась к своему коллеге:

– День учителя – один из немногих профессио-
нальных праздников, который знают и любят все. 
Потому что каждый из нас, какой бы он путь ни 

выбрал, с любовью и теплотой вспоминает о своих 
наставниках. Акция «Поздравь учителя!» – добрая 
областная традиция, которую заложили в педа-

гогическом универси-
тете. Здесь уже 80 лет 
готовят новые поколе-
ния учителей, которые 
не просто работают в 
школах Челябинска и 
области, они прожива-
ют жизнь в профессии, 
воспитывая новых та-
лантливых учеников. 

После официаль-
ной части за партами 

не нашлось свободных мест: желающие отпра-
вить письма с поздравлениями взялись за ручки. 
Трогательные послания, написанные от руки, от-
правились любимым учителям. 

Сергей тараН.
Фото Наиля Фаттахова

Мир знаний открывается 
с учителем. С учителем 
он становится 
безграничным.  
С ним же наполняется 
красками, открытиями, 
а порой и чудесами.  
И вспоминая школьные 
годы, мы в первую 
очередь думаем об 
учителях – тех, кто 
каждый день расширял 
для нас границы мира 
знаний, учил ими 
пользоваться, готовил 
к взрослой жизни. И 
у каждого из нас есть 
любимый учитель – 
человек, чье имя и 
советы мы вспоминаем 
в самые сложные 
моменты жизни. Именно 
такому учителю мы 
безмерно благодарны 
за особую науку – быть 
человеком. И День 
учителя – еще один 
повод сказать спасибо 
любимым педагогам.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области:

– Критерии отбора кандидатов на на-
граждение премией Законодательного 
Собрания Челябинской области широкие. 
Оценивается профессиональный уровень, 
подготовка, стаж работы, новаторство в 
работе. Отмечу, что такой награды может 
быть удостоен не только учитель, который 
уже много лет отработал в школе, но и мо-
лодой педагог, если он проявил себя как 
новатор, внес особый вклад в развитие 
образования в Челябинской области.

поЗдРаВь лЮбимого педагога!
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Ирина ЯББАРОВА

ЛАУРЕАт ПРЕМИИ «общЕСтВЕнноЕ ПРИЗнАнИЕ»

Для заместителя председателя 
городского Совета ветеранов 
города Челябинска, лауреата 

премии Законодательного Собрания 
Челябинской области «Общественное 
признание» Бориса Розенберга таким 
смыслом жизни стала возможность 
быть полезным в воспитании подрас-
тающего поколения, в поддержке ве-
теранов войны и труда. Быть патрио-
том – вот смысл жизни офицера Бори-
са Розенберга. Для человека военного 
патриотизм – нечто большее, чем ба-
нальная фраза «любовь к Родине». В 
этом слове все: честность и смелость, 
порядочность и интеллигентность, от-
ветственность и сдержанность, уме-
ние защищать интересы своей стра-
ны и беречь семейные ценности. И 
сегодня Борис Розенберг делает все, 
чтобы воспитать патриотизм в юных 
южноуральцах.

– Можно сказать, что я нашел себя 
в этом, – признается Борис Яковлевич. 
– Другой жизни не хочу, не надо. Если 
бы предложили заново жизнь про-
жить, нисколько не сомневаюсь, что 
выбрал бы точно такую же.

В 1972 году Борис Розенберг окон-
чил Сумское высшее артиллерийско-
командное дважды Краснознаменное 
училище имени Михаила Фрунзе. Это 
был первый выпуск именитого воен-
ного вуза, когда офицеры получили 
высшее образование. Как признается 
Борис Яковлевич, выбор был предре-
шен с детства. Его отец – фронтовик, 
прошедший Великую Отечественную 
войну, а после еще почти 30 лет слу-
живший в Вооруженных силах. Нема-
лую роль в выборе профессии сыграло 
и послевоенное детство, которое, ко 
всему прочему, проходило в военном 
городке.

– Я всегда любил все, что так или 
иначе было связано с военной тема-
тикой, – вспоминает Борис Розенберг. 
– Любил стрелять, любил военные 
автомобили. Да и потом, мы же рос-
ли в стране, в которой только-только 
закончилась война. И мальчишками 
часто находили во рвах то немецкую 
военную форму, то автоматы, а быва-
ло, и мины. После войны этого добра 
много было на наших полях. 

После получения диплома о выс-
шем военном образовании и офи-
церского звания Борис Розенберг 
по распределению был направлен 
на Урал. За плечами – служба в от-
дельном дивизионе ракетных войск 

в Свердловской области, затем – в 
Пермском крае в должностях началь-
ника разведки дивизиона, командира 
стартовой батареи и затем командира 
дивизиона.

Как шутит Борис Розенберг, пока 
служил в Вооруженных силах, было 
всего два выходных дня: один – зи-
мой, второй – летом, и лишь потом 

выяснилось, что бывают еще суббота 
и воскресенье.

– Для меня было настоящей траге-
дией, когда после окончания службы 
в войсках оказалось, что с пятницы до 
понедельника я никому не нужен, – 
отмечает Борис Яковлевич. – Никуда 
не надо торопиться, бежать, можно 
не спеша пройти по городу, можно 
даже взять билеты в театр за месяц 
до спектакля и быть уверенным, что 
культпоход состоится. Для человека 
военного это непросто осознать и при-
нять. Спасался работой с молодежью. 

Кстати, нравственное и военно-
патриотическое воспитание подрас-
тающего поколения всегда было в 
приоритетах: и в армии, и на «граж-
данке».

В конце 80-х годов Борису Розен-
бергу предложили попробовать себя 
в качестве преподавателя в высшем 
учебном заведении и перевели для 
прохождения дальнейшей службы на 
военную кафедру Южно-Уральского 

государственного университета. Уже 
там он получил звание полковника. 
Именно тогда Борис Яковлевич ре-
шил, что пришло время применить 
свои военные навыки в гражданской 
жизни. Стал возрождать забытые 
на тот момент «Зарницы», органи-
зовывать военно-патриотические 
мероприятия для молодежи, детские 

загородные лагеря военной направ-
ленности.

– Это же интересно – когда у детей 
горят глаза, когда получается досту-
чаться до их сердец, вложить в их со-
знание правильное понимание патрио-
тизма, уважение к старшим, трудолю-
бие. Конечно, большая часть воспита-

ния детей зависит от их родителей, от 
участия семьи в становлении личности 
ребенка – от них во многом зависит, 
какую жизненную дорогу малыш вы-
берет. Но у меня и у моих помощников 
(а я привлекаю к своим мероприятиям 
ветеранов Великой Отечественной вой-
ны, участников войны в Афганистане, 
тружеников тыла, ветеранов военной 
службы) тоже есть возможность внести 
свою лепту в патриотическое воспита-
ние наших челябинских ребятишек. И 
я уверен, что так же, как вода точит 
камень, так и наш труд будет иметь 
свои положительные результаты.

Среди тех, кто прошел «Зарницу», 
много ребят, которые ушли в армию, 
и практически все они писали пись-
ма со словами благодарности за то, 
что их научили ходить строевым ша-
гом, стрелять из оружия, собирать-
разбирать автомат, пользоваться 
средствами защиты. 

– Все это – наш каждодневный 
труд, но он очень важен для будущего 
нашей страны. Даже то, что я и вете-
раны, которые участвуют в наших ме-
роприятиях, всегда надеваем военную 
форму, уже воспитывает детей. Они 
смотрят на медали, слушают рассказы 
о войнах из уст живых свидетелей тех 
лет. Мы в силу своих возможностей 
объясняем детям, что Россия – наша 
общая Родина, и каждый из нас обя-
зан ее защищать. И порой в детских 
взглядах проскальзывает восхищение, 
понимание. Это уже говорит о том, что 
наш труд не напрасен, – считает Борис 
Яковлевич.

По его наблюдениям, дети сейчас 
не знают историю своей страны, а от 
этого многие трудности и проблемы. 
Понятно, что некоторые из них еще 
маленькие и многого не понимают, 
тогда как поколение послевоенных 
детей с молоком матери впитывало 
любовь и уважение к своей стране.

– Раньше говорили так: если в се-
мье родилась девочка, то из нее надо 
растить женщину-мать, воспитатель-
ницу своих детей, хозяйку. Если на свет 
появился мальчик, то из него надо 
делать воина. К сожалению, сейчас 
такой жизненной позиции нет. В со-
временном мире совершенно другие 
ценности. А я бы очень хотел, чтобы 
такой принцип воспитания был и в 
наши дни. А иначе кто будет защи-
щать нашу страну? Даже профессия 
военного уже не считается такой пре-
стижной, как раньше.

Чтобы хоть как-то возродить во-
енные традиции, Борис Розенберг ста-
рается вкладывать в подрастающее 
поколение те ценности, на которых 
воспитывались наши отцы и деды. И 
несмотря на то что работать приходит-
ся в плотном графике, порой едва успе-
вая с одного военно-патриотического 
мероприятия на другое, признается: 
в этом вся жизнь, по-другому уже не 
получится.

– Пока человек нужен кому-то, 
пока он двигается – он будет жить, – 
уверен Борис Яковлевич. – Все прекра-
тит свое существование в тот момент, 
когда человек опустит руки и поймет, 
что больше он в этой жизни ничего 
не хочет. И я ценю то, что кому-то 
нужен, а то, чем я занимаюсь, важно. 
Пусть у меня не замолкает телефон, 
пусть приходится куда-то спешить, но 
это лишь означает, что я живу. При-
ятно, что за мою деятельность иногда 
поощряют на городском и областном 
уровнях.

В этом и счастье, и призвание: про-
сто делать хорошо то, что получается. 
Не за награды и благодарности, а по-
тому, что иначе нет смысла.

Военная ВыпраВка, гордо поднятая голоВа, 
четкость речи – Все В нем Выдает офицера.  
и пусть он уже 20 лет В отстаВке, но до сих пор 
В строю, Военная форма даже на «гражданке» 
не пылится В шкафу на Вешалке. наВерное 
потому, что быВших офицероВ не быВает.  
как и много лет назад, когда Военная карьера 
только начиналась, глаза бориса розенберга 
горят, искрятся... потому что счастлиВ, потому 
что Все сложилось так, как должно было.  
и недаром гоВорят, что челоВек сам кузнец 
сВоего счастья. у каждого оно сВое. но почти 
Всегда счастье прочно Вплетается В смысл 
жизни. и как бы там ни было, какие бы 
обстоятельстВа ни случались, где бы челоВек 
ни находился – если он четко осознает сВое 
предназначение, он Всегда будет счастлиВ.

настоящий полкоВник
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В Законодательное Собрание 
Челябинской области 
продолжают поступать 
заявки от южноуральских 
фермеров на участие в конкурсе 
«Преобразующие село», 
объявленном областным 
парламентом. на этот раз мы 
расскажем о крестьянском 
хозяйстве «Урал», которое 
находится в поселке Южно-
Степном карталинского 
муниципального района.

Как и большинство фермерских 
предприятий Челябинской об-
ласти, «Урал» был создан в 

начале 1990-х годов. Руководитель 
крестьянского хозяйства Сагымбай Ра-
химов вспоминает, что начинать было 
сложно, и не столько из-за отсутствия 
опыта и определенных возможностей, 
сколько в силу человеческого непо-
нимания, даже в какой-то степени не-
гативного отношения к тем, кто вдруг 
решил «уйти в открытое плавание».

– Тогда существовала система кол-
хозов и совхозов, все было общее, – 
вспоминает фермер, – да и многих это 
устраивало, а тех, кто вдруг изъявлял 
желание работать, что называется, 
на себя, не понимали, не верили в их 
успех. Ведь частные предприятия на тот 
момент были в диковинку. Вот и при-
шлось нам доказывать, как первопро-
ходцам, что можно добиться больших 
результатов и самостоятельно. Хотя, 
надо заметить, что многие из тех, кто 
также решил заниматься фермерством, 
очень скоро разорились и перестали су-
ществовать. Помощи от властей тогда 
никакой не было, разве что морально 
поддерживали, но никаких целевых 
программ на тот момент не существо-
вало, приходилось только собственны-
ми силами, через постоянное самообу-
чение пробиваться в фермерском деле. 
Да и сейчас приходится не сладко. Но, 
как говорится, всю жизнь живешь на 
земле – всю жизнь учишься. 

В 1993 году, когда Сагымбай Ра-
химов только зарегистрировал свое 
крестьянское хозяйство, в собственно-
сти молодого сельского предприятия 
было всего 200 гектаров земли, на ко-
торой выращивались зерновые куль-
туры. Уже через год крестьянское хо-
зяйство приросло дополнительными 
землями. В 1994 году общий земель-
ный надел составил порядка тысячи 

гектаров. На сегодняшний день «Урал» 
обрабатывает девять тысяч гектаров 
земли, на которой выращиваются не 
только зерновые, но и кормовые, а 
также технические культуры.

Кстати, в растениеводстве большая 
ставка сделана на внедрение энер-
госберегающих технологий. Для этого 
крестьянским хозяйством была при-
обретена более эффективная техни-
ка, эксплуатация которой, по словам 
руководителя «Урала», позволит сни-
зить затраты при обработке земель, 
повысит производительность труда, 
сократит общие затраты на ремонт 
и обслуживание специализированной 
техники, при необходимости позволит 
расширить объемы сельхозугодий. 
Также в «Урале» много внимания уде-
ляется повышению плодородия почвы 
и разведению перспективных сортов 
сельскохозяйственных культур. 

Немалую долю крестьянского 
предприятия занимает животновод-
ство. Здесь работа ведется по двум 
основным направлениям – мясное и 
молочное производство. По словам 
Сагымбая Рахимова, выращивание 
крупного рогатого скота позволя-
ет быть менее зависимыми от при-
родных условий. Даже несмотря на 
невысокую рентабельность животно-
водства отказываться от разведения 
крупного рогатого скота крестьянское 
предприятие не намерено. На сегод-
няшний день поголовье скота состав-
ляет порядка 760 голов, при том что 
еще два года назад было около 600 
голов. Также крестьянское хозяйство 
«Урал» разводит лошадей, в настоя-
щее время поголовье составляет око-
ло 160 голов. 

Для содержания животных созда-
ны специальные условия. Для мясного 
производства самая лучшая, по мне-
нию фермера, герефордовская порода 
крупного рогатого скота. Животные они 
неприхотливые, спокойно переносят 
технологии холодного содержания, при 
этом быстро набирают необходимую 
«мясную» форму. «Мясные» буренки 
содержатся в естественных условиях 
– в павильонах из легких металло-
конструкций. Как рассказал Сагымбай 
Рахимов, такое содержание КРС позво-
ляет при необходимости монтировать 
куст из четырех сблокированных пави-
льонов на 300 голов скота.

Продумана технология содержания 
и молочного скота. По словам руково-

дителя крестьянского хозяйства, здесь 
применяется наиболее перспективная 
технология беспривязного содержа-
ния и доения в специальных залах 
на автоматизированных установках. 
Особо тщательно в «Урале» следят за 
высоким качеством молока: очистка 
и охлаждение осуществляется в про-
цессе движения, а хранится молоко в 
специальных емкостях при темпера-
туре не выше четырех градусов.

 – У нас, к сожалению, есть пробле-
мы с рынком сбыта, – жалуется руко-
водитель «Урала». – Реализовывать 
продукцию приходится на небольших 
рынках Челябинской области. Сель-
скохозяйственным товаропроиз-
водителям было бы проще, если б 
оказывалась поддержка государства. 
Например, фермеры очень обрадо-
вались, когда были введены санкции 
в отношении Европы и Америки, на-
деялись на появление новых возмож-
ностей, расширения рынка сбыта. Но 
пока наши надежды не оправдались, 
ничего не изменилось, по-прежнему 
мясо, произведенное в нашем регио-
не, не востребовано.

А возможности для развития, по 
мнению руководителя крестьянского 
хозяйства «Урал», есть только у круп-
ных холдингов, им и государственная 
поддержка оказывается в больших 
объемах, чего не скажешь о мелких 
сельскохозяйственных товаропроиз-
водителях.

– Даже если проанализировать за 
последние 20 лет ситуацию по разви-
тию фермерства, то она кажется без-
радостной: цена на зерно осталась на 

уровне девяностых годов, а стоимость 
дизельного топлива выросла в разы. 
А если говорить о сельскохозяйствен-
ной технике, то она вообще сейчас 
оценивается миллионами рублей. В 
таких условиях небольшим фермерам 
работать очень тяжело. Решить про-
блемы могли бы государственные це-
левые программы по оказанию под-
держки крестьянским и фермерским 
хозяйствам, субсидирование каких-то 
направлений. Это дало бы новый тол-
чок для развития села. Но, увы, пока 
жизнь на селе считается неперспек-
тивной, молодежь уезжает в города, 
деревни пустеют. А значит, система 
мер господдержки нам очень нужна.

Неплохо развита инфраструктура 
крестьянского хозяйства. На террито-
рии «Урала» есть гаражи для сель-
скохозяйственной техники, складские 
помещения, мастерские. Вся инфра-
структура оборудована необходимы-
ми коммуникациями и находится под 
постоянной охраной.

Отдельной строкой в деятельности 
крестьянского хозяйства «Урал» про-
писана социальная ответственность. 
Прежде всего, как отмечает руково-
дитель сельского предприятия, для 
местных жителей создаются рабочие 
места. На сегодняшний день в «Урале» 
трудится 30 человек – все жители по-
селка Южно-Степного. В меру сил и 
возможностей оказывается помощь 
школе и детскому саду.

Во многом справиться с пробле-
мами фермерского дела помогают 
знания и богатый опыт. Ведь за пле-
чами Сагымбая Рахимова учеба в Че-

лябинском ордена Трудового Красного 
Знамени институте механизации и 
электрификации сельского хозяйства 
(ныне Агроинженерная академия) по 
специальности «инженер-механик». 
Что такое работа на земле – знает 
не понаслышке, ведь в свое вре-
мя трудился трактористом, затем 
– инженером по ЭТМП, а чуть поз-
же – главным экономистом совхоза 
«Южно-Степной». В какой-то степени 
решить сельские вопросы старается по 
депутатской линии, работая депутатом 
Карталинского районного собрания.

Кстати, главный помощник Сагым-
бая Рахимова в фермерском деле – 
его семья: старший брат Сагындык, 
отец Балтубай Кстаубаевич. Не оста-
ются в стороне от крестьянских хлопот 
дети – Галия, Малик, Самат, – правда, 
сейчас их главная задача – хорошо 
учиться, а в поле помогают отцу лишь 
во время каникул.

– Семья – главный вдохновитель 
на успех, для нее и ради нее хочется 
жить и работать. А вообще, считаю, 
чтобы добиться успеха в фермерском 
деле, главное – любить землю, свой 
родной край, быть готовым усердно 
трудиться, ведь землю обмануть не-
возможно: что вложишь в нее, такой 
и отдача будет. Поэтому для селянина 
важно иметь крестьянскую смекалку, 
рассудительность. Без этого в нашем 
деле никак. 

К слову, даже название своему 
предприятию Сагымбай Рахимов дал 
из патриотических соображений. Про-
сто, как признался, очень любит свою 
малую Родину. 

Ирина Яббарова

сагымбай РахимоВ: ЗемлЮ не обманешь
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В честь празднования Дня пожилого человека в Челябинске 
проводятся различные торжественные мероприятия, куда 
приглашаются люди, находящиеся в мудром возрасте, где 
они могут послушать хорошую музыку, услышать слова 
благодарности за их труд и, конечно же, получить подарки. По 
инициативе депутата Законодательного Собрания Александра 
Мотовилова (фракция «Единая Россия») в Советском районе 
для жителей был организован праздничный концерт. 
Для пришедших на мероприятие была представлена 
музыкальная программа в исполнении коллектива 
«бедовые ребята», вел концерт  профессор Челябинской 
государственной академии культуры и искусств, известный 
челябинский гармонист и шоумен Виталий Вольфович.

«Мы с большим удовольствием организуем такие 
мероприятия и приглашаем жителей района. 
Мы понимаем, что для них это отличный повод 

встретиться, поднять себе настроение и просто хорошо провести 
свой вечер. Сегодня мы благодарим тех, кто уже находится в 
преклонном возрасте, за их труд. Ведь именно благодаря им 
мы сегодня имеем возможность учиться, трудиться и жить. Нам 
важно сделать так, чтобы они чувствовали себя окруженными 
заботой и вниманием», – сказал Александр Мотовилов. Самое 
важное, отметил депутат, чтобы после концерта у людей остались 
хорошие воспоминания, а прекрасное настроение, которое они 
получили от музыкантов, сохранилось еще надолго.

Такое внимание со стороны депутатов ветераны и пенсионе-
ры района получают в течение всего года. Депутаты помогают с 
ремонтом квартир, приобретают необходимую бытовую технику, 
а также помогают с получением качественного медицинского 
обслуживания. Александр Мотовилов уверен, что помогать пен-
сионерам и ветеранам – это обязанность не только парламента-
риев, но и всего молодого поколения.

4 октября депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области николай 
Янов (фракция «Единая Россия») 
поздравил педагогические 
коллективы школ калининского 
района города Челябинска с 
профессиональным праздником – 
Днем учителя.

«Учитель – это больше, 
чем профессия, это при-
звание. Своей работой 

учителя закладывают основы жиз-
ненной позиции многим поколениям, 
являясь образцами мудрости и спра-

ведливости. На учителей возложена 
ответственная миссия – сделать мир 
лучше, воспитывая юных мальчишек 
и девчонок на принципах мирного 
разрешения споров, взаимопомощи, 
самосовершенствования», – отме-
тил, обращаясь к педагогам, Николай 
Янов.

«Всем учителям в этот празд-
ничный день хочу пожелать, чтобы 
на жизненном пути было больше 
понимания и тепла, чтобы работа 
приносила только радость и чтобы 
всегда звучали слова благодарности 
и признания учеников!» – сказал 
депутат.

традиционное 
праздничное 
мероприятие, 
посвященное 
Дню учителя, 
прошло 6 октября в 
еманжелинском Дворце 
культуры им. Пушкина.

Отметить свой 
профессиональ-
ный праздник 

собрались педагоги, 
работающие в школах и 
детских садах Еманже-
линского района.

В праздничной атмос-
фере звучали слова поздравлений 
и благодарности учителям, посвя-
тившим свою жизнь благородному 
делу воспитания новых поколений, 
от представителей органов власти 
и почетных гостей, среди которых 
был депутат Законодательного Со-
брания области Валерий Филиппов 
(фракция «Единая Россия»).

В своем поздравлении парла-
ментарий сказал, что чувство бла-
годарности учителям сопровождает 
его всю жизнь. «Нам нужны грамот-
ные, крепкие, здоровые россияне, 

чтобы Россия процветала, была са-
модостаточной и богатой страной. 
И в этом заслуга наших педагогов, 
которые отдают все свои силы обу-
чению наших детей и воспитанию в 
них твердости духа, любви к Роди-
не. От этого во многом зависит бу-
дущее России», – отметил Валерий 
Васильевич.

В этом году Валерий Филиппов 
принял решение учредить еже-
годную премию педагогам района 
«За верность профессии в сфере 
образования» как поощрение за 

многолетний добросо-
вестный труд. Выбрать 
самого достойного из 
достойных очень непро-
сто, ведь все педагоги 
по-настоящему преданы 
своей профессии. Первая 
премия от депутата была 
вручена Елене Васильевне 
Бондаренко, заместителю 
директора по учебно-
воспитательной работе 
МБОУ СОШ № 16. Елена 
Васильевна – учитель му-
зыки и изобразительно-
го искусства с 20-летним 
стажем, творческий руко-

водитель с активной жизненной 
позицией. Под ее руководством в 
школе выстроена и успешно реа-
лизуется программа гражданско-
патриотического воспитания уча-
щихся, важнейшим направлением 
в ее воспитательной работе явля-
ется работа по развитию учени-
ческого самоуправления. Елена 
Бондаренко активно делится опы-
том работы с педагогами района и 
области, пользуется заслуженным 
авторитетом среди коллег, уваже-
нием учащихся и их родителей.

днЮ учителя посВящается миссия педагога – 
делать миР лучше

с днем мудРого челоВека!

1 октября, в Международный 
день пожилых людей, депутат 
Законодательного Собрания области 
Андрей Самсонов (фракция «Единая 
Россия») позаботился о том, чтобы в 
первичных ветеранских организациях 
города и района праздничные 
мероприятия прошли достойно. он 
передал председателям первичек 
денежные средства на проведение 
встреч ветеранов и праздничные 
подарки. 

-Мы очень благодарны Ан-
дрею Самсонову за то, что 
не забывает пожилых лю-

дей и всячески поддерживает тех, кто 
находится на заслуженном отдыхе. На 
протяжении вот уже четырех лет мы по-
лучаем материальную помощь не только 
ко Дню пожилых людей, но и к памятным 
датам, – рассказывает Нина Степановна 
Корсакова, председатель территориаль-
ного объединения ветеранов № 4. 

– Наш депутат всегда держит слово, 
а это дорогого стоит, – отметил предсе-
датель общественной организации «Па-
мять сердца. Дети погибших защитников 

Отечества» Ибрагим Таиров. – При под-
держке Андрея Самсонова мы проводим 
встречи, посвященные Дню матери, Дню 
пожилых людей, Дню Победы. На этот раз 
в краеведческий музей мы пригласили 35 
детей войны. Такие встречи всегда прохо-
дят в теплой дружеской обстановке. Мы 
благодарны областному парламентарию 
за еще одну возможность пообщаться, 
ведь нам, пожилым, порой крайне не 
хватает таких встреч.

– Безусловно, еще много предсто-
ит сделать для обеспечения достойно-

го уровня жизни пожилых людей, но в 
этом направлении ведется активная и 
напряженная работа, – отметил Андрей 
Самсонов. – Мы все прекрасно понима-
ем: невозможно одним махом решить 
существующие проблемы, но ветераны 
всегда остаются в центре моего внима-
ния. Мудрость, опыт, знания и навыки, 
которыми владеют люди старшего по-
коления, способны принести огромную 
пользу молодым людям. Именно на по-
жилых основывается наше будущее, они 
– наш фундамент.

Забота о пожилых – на пеРВом плане

Без поддержки шефов 
это образовательное 
учреждение, как и 

многие другие, никогда не 
оставалось, но нынешний год 
для школы особенный: впере-
ди 50-летний юбилей. Поэто-
му и ежегодная поддержка 
со стороны депутатов округа 
стала особенно масштабной. 
Общая сумма достигла 2,3 
миллиона рублей.

Благодаря совместной 
работе городских властей, 
депутата Законодательного 
Собрания области Владимира 
Гладских, цеха эксплуатации 
управления ЖДТ металлур-
гического комбината школа 
практически помолодела. В 
десяти кабинетах произведе-
на замена деревянных окон 
на пластиковые. Территория 
школы огорожена новым ме-

таллическим забором. Приве-
ден в порядок и внутренний 
облик школы: на втором эта-

же положен новый линолеум, 
частично установлены под-
весные потолки.

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Владимир Гладских (фракция «Единая Россия») принял 
участие в совместной работе по преображению знаковой 
магнитогорской школы № 63, носящей имя металлурга 
Грязнова.

к ЮбилеЮ школа помолодела
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«Марафон талантов»: 
второй этап

календарь

II этап областного народ-
ного конкурса «Марафон та-
лантов» стартовал 5 октября 
в Копейске.

В ближайшие недели 
пройдут еще четыре зональ-
ных отборочных тура.

19 октября 
Пласт. ДК «Октябрь»

2 ноября
Село Долгодеревенское. Районный Дом культуры

16 ноября 
Златоуст. ДК «Металлург»

23 ноября 
Магнитогорск. ДК имени С.Орджоникидзе

Победители II этапа получают право бороться за 
звание лауреатов конкурса «Марафон талантов – 
2014» на гала-концерте, который состоится в конце 
года в Челябинске.
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Годы тренировок не прошли даром – 
на чемпионате, который проходил в 
Болгарии, ребята уверенно лидирова-

ли в своих возрастных группах: Елена – среди 
группы до 19 лет, Савва – до 8 лет, Кристина 
– до 10 лет.

– Одними из наиболее сильных соперни-
ков были китайцы, – рассказал на встрече у 
председателя Законодательного Собрания об-

ласти тренер ребят, мастер спорта междуна-
родного класса Алексей Шонин. – Они быстро 
учатся и показывают отличные результаты. Но 
наши ребята все же обыграли их!

Председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш, в прошлом спортсмен, по-
дающий большие надежды футболист, а ныне 
председатель областной федерации хоккея, 
всегда с особым вниманием и трепетом от-

носится к победам на любых спортивных со-
стязаниях. Особенно когда речь идет о юных 
чемпионах. Из рук председателя Законода-
тельного Собрания ребята получили призы 
и подарки, памятные фотографии, а также 
благодарственные письма Законодательного 
Собрания Челябинской области.

– Вы вошли в историю Южного Урала. Ваши 
победы – это наша гордость. Вы – самые 
юные обладатели высокой награды Законо-
дательного Собрания. Ведь благодарственные 
письма имеет далеко не каждый взрослый, и 
эту награду не так просто заслужить, – обра-
тился Владимир Мякуш к школьникам, а так-
же присутствующим на встрече тренерам и 
родителям. – И сегодня мы готовы создавать 
в нашей области такую среду, в которой мо-
лодые спортсмены могли бы в полной мере 
реализовать свой потенциал.

В ходе встречи Владимир Мякуш также 
поблагодарил тренеров, родителей и настав-
ников юных чемпионов за их кропотливый 
труд по воспитанию будущей интеллектуаль-
ной элиты Челябинской области. «Благодаря 
вам ребята не только демонстрируют свои 
природные задатки, но и развивают свои спо-
собности, не останавливаясь на достигнутом. 
Результаты этого общего труда мы видим на 
чемпионатах и соревнованиях», – отметил 
Владимир Викторович Мякуш.

андрей ваГаНов.
Фото Наиля Фаттахова

самые Юные чемпионы 
ПоЛУЧИЛИ нАГРАДы ЗАконоДАтЕЛьноГо СобРАнИЯ обЛАСтИ

сканворд

на первый взгляд эти 
дети ничем не отличаются 
от сверстников: такие 
же непосредственные, 
обожающие конфеты и 
игрушки. но на самом 
деле Савва Заика и 
кристина Ватолина, 
а также их старшая 
подруга Елена Хаипова 
– чемпионы мира по 
шашкам.


